

新建福岡・NOW

第8号 2014.06

発行元
新建築家技術者集団
福岡支部事務局
〒815-0041
福岡市南区野間 3-9-20-4F
[ケイ・プラッツ内]
Tel/Fax 092-541-8128
HP : shinken-fukuoka.net

皆様もご存じのよう消費税アップ前、年度末の3月29日（土）の夕べ、延藤先生の「音楽とまち育ての響きあう夕べ」がアミカスホールで開かれました。今回はそのご報告号となるのですが、実はそのきっかけとなったのが、名古屋で開かれた新建の全国大会だったのです。本来はその報告号も出す予定でしたが、かないませんでしたので、ここに沖本さんの報告書の一部を掲載いたします。その中に名古屋の延藤先生との接点を見出すことができ、全国大会からの流れを受けての「音楽と……」であったのです。

【第29回全国大会見学会報告書より抜粋】

※建まち2月号にも一部掲載

名古屋での初めての全国大会は、対等な立場で忌憚無く率直に交わされる活発な論議と女性会員の活発な発言に元気をもらいました。これから展望は地域活動に有りそうだと感じたことでした。さて、和やかな懇親会も終わり二次会にも参加して、もう宿舎に帰るばかり、名古屋の街がもう少し知りたかったと思っていたところ、偶然にも宿舎が「長者町」であったので、新建名古屋会員でもある延藤先生のアトリエにお邪魔する機会を得、長者町におけるNPO法人まちの縁側育み隊の（先生は代表理事）地域活動を知ることが出来ました。まちの成り立ちや歴史と住人の皆さんへの思いや暮らしを地道に掘り起こし、次代につなげる試みにエネルギーが溢れていました。



魔する機会を得、長者町におけるNPO法人まちの縁側育み隊の（先生は代表理事）地域活動を知ることが出来ました。まちの成り立ちや歴史と住人の皆さんへの思いや暮らしを地道に掘り起こし、次代につなげる試みにエネルギーが溢れていました。会所という不思議な場所の入り口福生院は、時が止まった異次元空間のようでした。とても面白い体験でした。

後略

さてこんないきさつで、お誕生日でもあった延藤先生の事務所をケーキ持参で訪問、大牟田での講演を聞きつけ、福岡での「音楽とまち育ての響きあう夕べ」と相成ったわけです。

以下写真でつづる延藤先生の「音楽とまち育ての響きあう夕べ」をご覧いただきましょう！ピアノの流れに乗せた延藤先生の声が聞こえてくるでしょうか？

プロジェクター2台を使っての
講演は、事前の準備に加えて
当日も調整が必要です。→





←いよいよ始まり、福岡支部代表の片井氏からご挨拶。忙しい中、この講演会を成功させるべく、皆さんに声掛けを頑張りましたが、ちょっと席は埋まらず、残念でした。



予定されていたのは、1番目の絵本「ビロンギング」にはじまり、6項目に及びます。ピアノの河野さんとは当日打ち合わせをしただけで、流れるようなコラボとなっていきました。時間内に終わるだろうかと冷や冷やのスタッフをよそ目に、1項目だけのパスとなっていましたが、皆さん的心に響いた語りとピアノの協演でした。

本日のキーワード

○ 響～共に響きあう
共振(感動の)
○ 深々 博多甚句バッゴールドハイ
(ビロンギングに登場した河野さん)
け ケンケンガクガク
ん ステイブル
ふ 食、共に食へよ舉いし
ニシガイナの不様に大事に
していコミュニティヨン
あんばくと暮ら育てのひびき合うタヘ
のようすが断然ひと男を立てる
(カンガクを運ぶヒトヒツイクリに付ける)
か かわゆみトラナリエミネイバー



講演会も終わり、先生を囲んでの懇親会となりました。ここでも先生の語りは健在。名古屋から一緒に来られた名コンビ名畑さんが皆さんのお話をもとにさらささっとまとめたのが、左の「本日のキーワード」
「しんけんふくおか」・・・・・お後がよろしいようで！

講演会に参加して下さった方々のアンケートです。

1. ピアノと幻燈・トークのコラボレーションはいかがでしたか？

・ドキュメンタリー映画を見ているようで、思わず引き込まれてしましました。生のピアノとはぜいたく！！！

・初めて体験でしたので、心に残るものがありました。音楽があると、耳にも心にも残るんですね。

2. プログラムの中で印象に残ったものと、その理由を自由に……。

・今地域のつながりが少なくなり、世代をこえて支えあう地域づくりの為、町内会の副会長になり、4月から活動します。集会所がなかったので空き店舗をかり、地域交流のためのギャラリーを作りました。一人の活動が少しずつ広がっているのが、今回のお話を聞いて、励まされる気持ちでした。

・3都心再生 箱ものの再開発ではなく、心に響く言葉やカルタにした取組に始まり、アート・木質化へとつながっていく。人の心に響くことが、まちをよみがえらせるのだと感じました。

3. 地域でやってみようと思ったこと、その他お気づきのことなんでもご自由に・・・。

・超高齢化社会の地域に住んでいます。その中で一番の若手と喜ばれて、嬉しさもありましたが不安もあります・・・・。少しづつですが、ゆるやかにお隣さんとつながってゆきたいです。

・一人ではなく広がる活動へ、という気持ちに参考になることが多かったです。ありがとうございました。

